

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

À Travers Nos Régions

NGOONI : LEKABI-LEWOLO PERD SA CENTENAIRE



Photo: DR

Les habitants du village Eyouga, dans le département de Lekabi-Lewolo, par Nguoni, dans la province du Haut-Ogooué, ont récemment perdu leur centenaire. Marie-Pauline Otogo, née Woundi, s'est éteinte à l'âge de 102 ans. Un véritable record par les temps qui courent. Inhumée parmi les siens, enfants, petits-enfants et arrière-petits-enfants, la centenaire, décédée le jour de l'Assomption repose à l'ombre de ceux qui l'ont précédée. Mais qui était cette vieille dame si singulière ? Elle était mère de 7 enfants dont un reste en vie. Marie-Pauline Otogo, née Woundi, a vu le jour vers 1920 dans le village Eyouga, sur le site de Tambassa, province du Haut-Ogooué. Elle était la benjamine d'une fratrie de sept enfants. Elle était issue de l'union entre les défunts Soulangoye et Mvounou. Bercée dans les rites et cultures obamba, tribu Oyendje et des clans Ampini et Oba, Marie-Pauline Woundi fut une bonne cultivatrice et adepte de l'art culinaire de son terroir. Elle était reconnue également pour ses talents de chanteuse lors de ses prestations dans les groupes socioculturels au sein de l'Union des femmes du Parti démocratique gabonais (UFPDG) du village Ondili et dans le rite Onkira dont elle est initiée au titre de mère de jumeaux.

MAYUMBA : ENCADREURS PÉDAGOGIQUES ET INSTITUTEURS OUTILLÉS



Photo: IMM

À l'instar de leurs collègues sur l'ensemble du territoire national, encadreurs pédagogiques, enseignants chargés de cours de 2e année primaire sont désormais outillés et prêts à l'utilisation des nouveaux curricula et manuels scolaires de la collection Super efficace, basés sur la philosophie de l'approche par les compétences (APC). Pendant cinq jours, les experts de l'Institut pédagogique national (IPN) ont permis aux instituteurs de renforcer leurs capacités pédagogiques et didactiques sur la planification des savoirs d'enseignement; l'élaboration des protocoles d'enseignement et des situations problèmes d'intégration; la conception d'un dispositif de remédiation et le remplissage du nouveau bulletin d'évaluation des acquis scolaires. Pour les initiateurs, l'objectif principal de cette formation est d'améliorer la qualité de l'enseignement primaire au Gabon.

HNM & IMM

Oyem : la douane au chevet de l'orphelinat "Cri de l'enfant"

E.EBANG MVE
Oyem/Gabon

La direction régionale des douanes d'Oyem a fait, le 21 septembre dernier, un important don de produits divers à l'orphelinat "Cri de l'enfant", à la faveur de la célébration de l'édition 2022 de Saint-Mathieu (saint patron des douaniers). En présence du gouverneur du Woleu-Ntem, Jules Djéki, et des autorités civiles et militaires du chef-lieu du Septentrion.

Les kits ont été remis symboliquement à la direction du Centre d'accueil par le préfet du Woleu, Brice Arcadius Moussirou, et le directeur régional des douanes d'Oyem, le colonel Michel-Patrick Landry Remanda. Ce don était composé de vivres frais (cartons de volaille et de poisson), de boîtes de conserve, de sucre, de lait, d'ingrédients et de couches pour bébés. " Si nous avons un minimum,



Photo: Emmanuel Ebang Mve

Les jeunes pensionnaires de l'orphelinat Cri de l'enfant posant avec les douaniers.

nous le partageons auprès des enfants orphelins. C'est la graine du Gabon de demain. Parmi eux, il y a peut-être de futurs douaniers. En notre qualité de douanier, on sait peut-être contrôler. On peut aussi accompagner ", a dit le chef de la douane à Oyem.

La coordinatrice et responsable adjointe de "Cri de l'enfant", Minette Elsa Minkue, a indiqué que cet orphelinat a vu le jour en 2007, et compte un effectif de 28 en-

fants (15 filles et 13 garçons) qui sont tous scolarisés. Ce Centre d'accueil, ne bénéficiant pas de subvention de l'État, fonctionne avec les moyens du bord. Mais aussi grâce à des dons et legs des bonnes volontés et des associations.

Cette remise de don a été précédée de la célébration d'une messe d'action de grâce en la chapelle annexe de la cathédrale Saint Charles-Lwanga.

Port-Gentil : opération de charme du PDS auprès de plusieurs associations



Photo: Julie Nguimbi

L'assistance lors de la rencontre.

René AKONE DZOPE
Port-Gentil/Gabon

À l'instar de sa nomination aux fonctions de conseillère du président en charge des organisations associatives, Colette Mandougou Mbourou joue déjà pleinement sa partition. Elle a multiplié ces

derniers jours des rencontres avec ces ensembles. Objectif: obtenir d'eux leur soutien au Parti pour le développement et la solidarité sociale (PDS), formation politique chère à Me Séraphin Ndaot Rembogo.

Au cours de la première rencontre, Cocolyllyss (son nom d'artiste), face aux représentants

d'associations présents, a vanté les qualités humaines et le sens élevé de la solidarité de son leader. "Me Séraphin Ndaot Rembogo est un homme humble qui ne lésine pas sur les moyens lorsqu'il faut soutenir des compatriotes économiquement faibles. Il est ouvert à tous ", a-t-elle soutenu en égrenant ses nombreuses actions à caractère social. Notamment l'appui multiforme apporté aux commerçantes des différents marchés, la construction des maisons aux familles sinistrées, etc.

Ces associations ont été ensuite, l'autre jour, les hôtes de Me Séraphin Ndaot Rembogo au siège du parti. Une tribune qu'il a mis à profit pour renforcer le message de sa collaboratrice, ajoutant que le PDS, est un parti d'opposition modérée, tout à fait détribalisé, ouvert à tout le monde, sans distinction aucune.